



Moody's degrada empresa de Carlos Slim, llega a tercer peldaño de bonos basura

El recorte de calificación se dio, un día después de conocer el despido masivo de más de 555 mil trabajadores del sector formal de la economía mexicana

14 de mayo de 2020

El conglomerado industrial de productos para la construcción que opera en ocho países de América, **Elementia**, controlado por los multimillonarios mexicanos **Carlos Slim Helú** y el banquero **Antonio del Valle Ruiz**, fue degradada al tercer peldaño de los llamados bonos basura o de alta especulación por la agencia Moody's ante los estragos generados por el coronavirus.

“La rebaja de la calificación de la familia corporativa de **Elementia a ‘Ba3’** se debió principalmente a los efectos del brote de coronavirus en la economía de México y nuestra expectativa de una recuperación lenta hasta 2021”, informó **Moody's** a los mercados financieros del mundo.

Una calificación refleja la probabilidad relativa de que una empresa cumpla o incumpla el pago de sus las obligaciones de deuda. A mayor calificación, el riesgo es menor y las tasas de interés que pagan las empresas son menores frente las compañías con menor grado de inversión.

Por ejemplo, el “Ba3” asignado a Elementia está por debajo de los 10 peldaños que integran el preciado grado de inversión y es el **tercer escalón de los llamados bonos basura o de alta especulación**. En el caso del “Ba3” se “consideran especulativas y están sujetas a un riesgo crediticio considerable”, una degradación más y entran a la escala de calificaciones “B” (B1, B2 o B3) que se “consideran especulativas y están sujetas a un riesgo crediticio alto”.

Moody's degradó a Elementia, un día después de que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) oficializó el número de personas que despidieron las empresas en abril, con más de **555 mil trabajadores**, el mayor recorte masivo en la historia mexicana.

“También ha cobrado un precio enorme en el mercado laboral, con la consiguiente disminución de la demanda de los consumidores”, lo cual evidencia que la “rápida y creciente propagación del brote de coronavirus ha creado un shock crediticio severo y extenso en muchos sectores y mercados”.

La también productora de cemento, con la marca Fortaleza en México, está presente en Estados Unidos, Bolivia, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, y Perú; sin embargo, dijo Moody's que la rebaja de la calificación fue por el **impacto del SARS-CoV-2** en la economía mexicana, país donde Elementia genera cerca del 65% de su flujo operativo.

El conglomerado de materiales para la industria de la construcción, con 38 plantas de producción ubicadas en los ocho países, arriba señalados, opera con tres divisiones de negocios: **Elementia Cemento, Elementia Metales y Elementia Construsistemas.**

Según la calificadora, la empresa controlada por las familias Slim y Del Valle, tendrá que pagar poco más de 40 millones de dólares anuales en el periodo 2020 al 2024 por vencimientos. Aunque, en 2025 tiene programado un vencimiento de 425 millones de dólares. NR